

Le souterrain de la Roche Trocante



Crédit photo : (DR)

" Cette grotte est bien connue des anciens dans le pays d'Arthon, où on lui attribue une légende : il reliait le château de la Meule à celui de Machecoul. En réalité, personne ne sait s'il s'agit d'un refuge, d'une cachette médiévale ou d'un lieu de sépulture. Une autre légende prétend qu'une clé d'

Infos pratiques

Categorie : A voir

Description

Superbe souterrain creusé dans l'argile. Un boyau ainsi que deux chambres sont visibles. Cette cavité est d'époque indéterminée. Des gravures modernes et peut être anciennes sont présentes sur les parois. "Il y a un espace de 1200 mètres environ à travers une plaine aride où les ajoncs et les bruyères se développent à loisir. On trouve alors sur la gauche une haie d'aubépine tellement haute qu'elle ressemble à une avenue; à l'angle de cette haie arborescente se trouve une croix, sur le bord d'un petit chemin qui côtoie une vigne. Il faut suivre ce chemin dans toute la largeur du clos, puis remonter à angle droit le long de la lisière de la vigne. On découvre bientôt quelques petites excavations, puis l'entrée du souterrain orientée vers le sud. Tout à côté s'étendent les bois de la propriété de la Meule. L'ouverture de la grotte est très basse et l'on est forcé de ramper pour s'introduire dans ce conduit ; peu à peu il augmente de hauteur et atteint vers le fond une élévation de 1,90m. La forme générale du souterrain est celle d'un T dont la tige centrale mesure 7,80m de long sur 2,10m de large à son point de rencontre avec la crypte du fond. Celle-ci se prolonge davantage à l'ouest qu'à l'est. Le caveau de l'ouest mesure 1,90m sur 2,20m ; celui de l'est, 84 cm de profondeur sur environ 2m. Ce souterrain, arrondi en forme de voûte, est régulièrement taillé dans le calcaire: c'est une ancienne grotte sépulcrale de l'époque dolménique, et sa forme de même que ses dimensions sont à peu près celles de nos allées couvertes. Les tombes de ce genre, très rares dans nos contrées granitiques, sont bien connues dans certaines régions calcaires, et les beaux travaux du baron de Baye nous en ont donné de très curieux spécimens". Source : Dictionnaire archéologique de la Loire-Inférieure par Pitre de Lisle du Dreneuc publié dans le Bulletin de la Société d'archéologie de Nantes et du département de Loire-Inférieure, 1er semestre 1885

Situation géographique



Toutes les infos pratiques

Contact

La Meule
Arthon-en-Retz
44320 CHAUMES-EN-RETZ